



Dimanche 15 janvier 2023 2^{ème} dimanche du Temps Ordinaire - Année A

« Voici l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde »

Évangile du jour Luc (JN 1 , 29-34)

En ce temps-là, voyant Jésus venir vers lui, Jean le Baptiste déclara : « Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde ; c'est de lui que j'ai dit : L'homme qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était. Et moi, je ne le connaissais pas ; mais, si je suis venu baptiser dans l'eau, c'est pour qu'il soit manifesté à Israël. » Alors Jean rendit ce témoignage : « J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et il demeura sur lui. Et moi, je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit : 'Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise dans l'Esprit Saint.' Moi, j'ai vu, et je rends témoignage : c'est lui le Fils de Dieu. » - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (par Stéphane BOUSQUET, diacre)

« Voici l'agneau de Dieu qui enlève le péché du monde ; c'est de lui que j'ai dit : l'homme qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était et moi, je ne le connaissais pas ...! » Comment après une telle affirmation sur Jésus qui vient détruire le mal, Jean le Baptiste peut-il dire : « et moi, je ne le connaissais pas... » et une deuxième fois, il affirme : « je ne le connaissais pas... »

Cet aveu a de quoi surprendre. Marie et Elisabeth sont parentes. Jésus et Jean se sont obligatoirement rencontrés, au moins pour les fêtes religieuses.

Oui, c'est sûr. Jésus et Jean se sont rencontrés bien avant le baptême de Jésus. Ils se sont connus comme hommes et cousins, mais Jean a raison de prétendre ne pas le connaître. Alors, Jésus aurait-il changé ? Si Jean a bien connu Jésus jadis, Saint Paul dirait : « selon la chair » ; dans l'événement de son baptême, il est troublé vis-à-vis de son cousin.

En réalité, c'est Jean qui vient d'être changé. Là, au désert, il reçoit la bouleversant révélation de l'identité réelle de Jésus.

Il se sent envahi par un sentiment de crainte, de recul..et cette parole qui résonne en lui : « Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise dans l'Esprit-Saint ».

Comment ne pas être bouleversé devant une telle révélation ? Jean ne voit plus Jésus seulement avec ses yeux de chair, mais avec les yeux du cœur, illuminés par l'action de l'Esprit-Saint et comprend que c'est Lui le Fils de Dieu. Dans l'Esprit-Saint, il a vu Dieu en lui.

Jean maintenant perçoit le propre Fils de Dieu, le Verbe qui est dans le sein du Père. Et que Jésus, tout simplement, c'est Lui, et cela depuis sa plus tendre enfance, et même avant cette naissance, depuis qu'il existe, depuis toujours.

A notre tour, en méditant, priant avec ce passage d'Évangile si extraordinaire, voulons-nous vraiment connaître Jésus et grandir dans cette connaissance ?

Notre présence en cette église est déjà une réponse. Connaître Jésus par l'histoire car même la théologie ne suffit pas. Jésus s'étend toujours au-delà ...

Paul VI, dans sa visite à Nazareth en 1964, par une belle homélie, nous donne des clés pour progresser dans cette connaissance. Écoutons-le : « Que renaisse en nous l'estime du silence, cette admirable et indispensable condition de l'esprit ; en nous qui sommes assaillis par tant de

clameurs, de fracas et de cris dans notre vie moderne bruyante et hyper sensibilisée. Ô silence de Nazareth, enseigne-nous le recueillement, l'intériorité, la disposition à écouter, les bonnes inspirations et les paroles des vrais maîtres ; enseigne-nous le besoin ... de la méditation, de la vie personnelle et intérieure, de la prière que Dieu seul voit dans le secret ».

Alors comme Jean le Baptiste, notre cœur de chair se dilatera, s'ouvrira à l'écoute de l'Esprit et nous pourrons vivre, témoigner humblement par nos choix de vie de l'amour de Dieu que Jésus est venu révéler pour tout homme.

Alors, tous ensemble, nous grandirons dans le grand mouvement de l'Esprit-Saint, jusque dans le cœur de Dieu.

Écoutons Isaïe : « oui, j'ai de la valeur aux yeux du Seigneur, c'est mon Dieu qui est ma force. Je fais de toi la lumière des nations, pour que mon salut parvienne jusqu'aux extrémités de la terre ».

Tous ensemble, grandissons, avançons à la clarté de cette lumière et redisons avec la multitude de ceux qui ont mis leurs pas dans ceux de Jésus : « **oui, Il est vraiment le Fils de Dieu** ».

